Quatre kilomètres de haies plantées dans la Marne ont compensé 180 tonnes de CO2, assure le Medef

Patrick Martin président de l'organisation patronale et Christiane Lambert, présidente d'Epiterre, se sont rendus à Gourgançon (Marne) pour constater les vertus de ces espaces de biodiversité aménagés en bord de champ. Ils participent à la compensation de la REF, la rencontre annuelle des entrepreneurs de France.

(/id603419/article/2024-05-24/quatre-kilometres-de-haies-plantees-dans-la-marne-ont-compense-180-tonnes-de-co2)



Hervé Lapie, secrétaire général de la FNSEA, Patrick Martin, président du Medef, Christiane Lambert, présidente d'Epiterre devant la haie plantée au bord du champ de l'agriculteur Alexandre Martel. - J.B



Par Julien BOUILLE (/54527/dpi-authors/julien-bouille) Journaliste économie Publié: 24 mai 2024 à 12h14

E Temps de lecture: 2 min

Partage:

 \odot

Réunir le Medef et des syndicats, sociétés ou associations agricoles au bord d'un champ, ce n'est pas si courant. C'est pourtant ce qu'il s'est passé une deuxième fois en trois ans, le mardi 21 mai, à Gourgancon dans le sud de la Marne. Patrick Martin, président de l'organisation patronale, Christiane Lambert, présidente de la SAS Epiterre (https://epiterre.fr/) et Hervé Lapie, secrétaire général de la FNSEA, sont venus observer les vertus des haies plantées à partir de 2020 au bord des champs de quatre agriculteurs afin de favoriser la biodiversité et lutter contre l'érosion.

Revivez en vidéo le scalpage de la pelouse du stad... X

Trois ans plus tôt, en mai 2021 (https://www.lunion.fr/id255838/article/2021-05-10/geoffroy-roux-de-bezieux-et-christiane-lambert-notre-adn-cest-dinvestir-pour), la même Christiane Lambert, qui était alors présidente du syndicat agricole, et Geoffroy Roux de Bézieux, alors président du Medef, avaient mis conjointement quelques plantes en terre pour symboliser la convention qui liait leurs organisations. Soucieux de compenser les émissions de carbone liées à son

événement annuel la <u>REF (https://laref.org/)</u> (Rencontre des entrepreneurs de France), le Medef a choisi de financer quatre kilomètres de haies plutôt que d'acheter du crédit carbone.



Le Medef est parfaitement conscient que les enjeux de biodiversité et les enjeux de souveraineté, notamment agricole, sont absolument essentiels

Patrick Martin, Président du Medef

En quatre ans, les plantes mises en place avec l'association <u>Symbiose</u> (https://www.symbiose-biodiversite.com/), ont bien poussé. Elles ont servi de refuge à du petit gibier, fait pulluler les insectes et retenu la terre. Elles ont aussi permis de capter pas moins de 180 tonnes de CO₂, affirme le Medef. Ajouté à l'utilisation de mobilier recyclable et réutilisable d'année en année, cela permet de « compenser totalement » le grand rendez-vous patronal auquel participent 10 000 personnes chaque année indique le Medef.

« Le Medef est parfaitement conscient que les enjeux de biodiversité et les enjeux de souveraineté, notamment agricole, sont absolument essentiels et je peux affirmer que les 200 000 entreprises qui composent notre organisation sont parfaitement alignées », a assuré Patrick Martin. « Les haies sont déjà productives et ont déjà des fonctionnalités, cela veut dire qu'en quatre ans on peut inverser les choses et avoir Patrick Martin ici montre qu'il y a une fidélité dans l'engagement », s'est félicitée Christiane Lambert.

Le déplacement à Gourgançon a été l'occasion pour le Medef et Epiterre de s'engager sur deux nouveaux projets, une oliveraie dans l'Hérault et une culture de vanille en agroforesterie, en Guadeloupe.









Revivez en vidéo le scalpage de la pelouse du stad...